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森の熊さんと人間のシェアライフ

趣旨
自然の恵みを奪い合うのではなく、
共に分かち合える住環境の形成に
向けて知恵を出し合う

ナイトセッション
2016
ナイトセッション
2016

vol.1

ニュースレターニュースレター

2016年10月18日（火）
18:30開講～20:30終了

1,000円
（資料代＋ワンドリンク付）

秋田市にぎわい交流館AU
4階第一研修室

あう

32名
（定員50名）

ナイトセッション
とは？！

【主催】NPO法人 秋田バリアフリーネットワーク事務局

第1回開催概要第1回開催概要第1回開催概要
高齢者の豊かな知恵、自由な時間、経済的余裕
を地域社会に還元するために毎回タイムリーな
テーマを設定して、ゲストスピーカーとの交流
を通して日々の暮らしの中に新たな感動を呼び
起こすきっかけづくりを目指します。
飲んで食べて語り合う、
参加者全員
によるトーク
セッションです。

秋田公立美術大学
景観デザイン専攻 教員

菅原香織さん

秋田県生活環境部
自然保護課

泉山吉明さん

山菜きのこ同好会
阿部孝則さん

山菜きのこ同好会
檜山善春さん
山菜きのこ同好会
後藤富美夫さん

篠木優志さん
森の熊さん

宇都宮市出身、親の転勤で平成元年から秋田に移住。一男一女の母、秋
田公立美術大学景観デザイン専攻助教。

県内の野生鳥獣保護管理業務（主にツキノワグマ）及び狩猟者養
成業務（狩猟免許試験等）を担当。おもちゃコンサルタントの資格
を取得、今後、木育など「おもちゃ」普及にも携わっていきたい

秋田県職員（現業職員）、主に公用車の運転計画・配車・運転業務に従
事。秋田県山菜きのこ同好会会長、趣味渓流釣り・山菜採り。二
十歳の頃から渓流釣りを始めてそれがきっかけで山菜採りにも目
覚める。退職後は趣味を生かし秋田の美味し山菜、さまざまな食
材を全国へ発信・販売をしたい。

県庁がん対策室副主幹兼秋田県山菜きのこ同好会事務局長。

今年49歳になります。子どもは二十歳の長女を筆頭に３人です。
趣味は釣りと山菜採りです。

【森の熊さん役として】
秋田県にある太平山の生まれ。５歳。温厚な性格で、小心者な一面も。
食べることが好きで、山の幸が大好物。



ご来場いただきました皆さんから
こんなお声をいただきました！

1) 参加者の年齢層
60 代以上 10名
50 代 4 名
20 代 3 名
30 代 2 名
40 代 1 名

2) ナイトセッションを
    何で知りましたか？

3) 今回のナイト
    セッションの満足度は？

4）ご感想をどうぞ！

5）今後、ナイトセッションで
　取り上げて欲しいテーマ
   ※( ) 内は希望のスピーカー

回答者
20名

■秋田美人と街づくり（菅原先生（美大））

■人口減少の先にあるもの（社会学者など）

■地域産業と地場産行について

■移住促進（五城目町 古民家村の村長）

■秋田の冬の活用

■FBの正しい使い方

■認知症とハーブ

■高齢者が収入を得るような就労について

■今年から「山登り」を初めたので魅力やもの周りの守り方
　について知ることができた。
■自分が知らない事が多くとてもためになった。
■かしこまらない感じが良い。

たくさん頂いたのですが一部をご紹介！

■年上の方が多いのも良いカミュニケーションができて良かった。
■熊は数が増えていると思っていた。絶滅した地域があると
　いう事、里に出てきただけだと知り驚いた。駆除ではなく
　場所をシェアする。帰ってもらうことをもっと真剣に考え
　ないといけないと思った。
■今年はかなりクマがかなり話題になっているのでタイムリー
　なテーマだったと思います。クマと出会わない方法（爆竹、
　ロケット花火を使う）クマと出会った時の対応方法を聞く
　ことができて良かったです。
■テーマと内容がユニークであった。
■山菜はその話は愉しいものであった。熊の生態や人との関
　わり山での事故対応には役立つものがあり参考になりました。
　初期のナイトセッションの場、会場での事を思い出します。
　あの頃の熱気はなんだったのだろうと考えます。
■秋田県庁は「どうしたい」のか不明。熊への対応（出会った時）
　が不明確。もっと準備をしっかりしてもらいたい。
■行政サイド以外の話しも聞きたい
■懐かしい方、初めての方、出会いが楽しめました。
■テーマをハッキリして専門的な方々から意見を聞けるのが楽しい。
■もう少し掘り下げて話ができれば良かったかな！
■クマについて知らない事ばかりでとても勉強になりました。
　ゲストスピーカーの方のお話しはもちろんですが参加者の皆さんの
　意見を付箋紙を使って聞かせて頂けて良かったです。
■クマについて共存することを目標とするのは難しいことだけど、
　知識をもっと深めて目指していければと思います。今日初めて
　ナイトセッションに初めて参加しましたが、とても充実した時間
　でした。ありがとうございます。
■いつもお会いしている方達とは違う分野の皆さんとご一緒して
　新鮮でした。
■秋田は自然と共存する地域であり地元を知る上で役に立った。
■クマの生態を知れば知るほどクマも人間を必死に生きているのだな
　と学びました。生存と一言に言ってもまだまだ理解が足りなかった
　なと感じました。フリーな感じでお話しができるこの会がこれから
　も続きますように。
■初めて知った内容もあり、とても興味深くうかがいました。TVなど
　のニュースでは熊による被害や出没情報が大半なので熊との共生共存
　に向けた啓蒙的な具体的情報も同時に伝えてもらうと良いのでは
　ないかと思いました。小中学校で子供たちに今日のような話をする
　のも効果的だと思いました。小学生でも5、6年生であれば十分理解
　可能だと思います。
■今どきの興味深いテーマでした。人が襲われない事が最も大事な
　事でしょうから、その予防についてもっとPRしてほしいと思い
　ました。

友人・知人の紹介
16名
SNS 2名
その他 2名

60 代以上
(50%)

50 代
(20%)

20 代
(15%)

30 代
(10%)

40 代 (5%)

とても満足 9名
やや満足  6 名
普通 2名
やや不満 1名
とても不満 1名

とても満足
(45%)

やや満足
(30%)

普通
(10%)

やや
不満
(5%)

とても
不満
(5%)

友人・知人の紹介
(80%)

SNS
(10%)

その他
(10%)


